

Nuevo Comienzo Tampa

No Eres Mejor

DR. JOSÉ MORALES, PASTOR
3-5-2025

Siempre y cuando haya seres humanos sobre este planeta que viven bajo la maldición de la desobediencia cometida en Edén, siempre habrá aquellos que se sentirán superiores a otros. Eso pasa en los trabajos, los vecindarios, las familias, los amigos y aun en la misma iglesia.

También esta el elemento presente de aquellos que sintiéndose superiores atentan y pretenden ser “humildes”, el cual es el mismo sentido revertido. Pretenden ser humildes para ser admirados con el mismo entusiasmo.

Un líder, como Pastor debe de enseñar, de moldear a aquellos que actúan de esta manera a ser mas como Cristo, pero entonces la rebeldía se apodera de ellos y atentan destruir el ministerio cuando salen y aun a la distancia. Entiendan que esto pasa en TODAS las iglesias, porque así lo he escuchado de otros pastores con bastante experiencia.

Esto obviamente estaba pasando en la iglesia establecida en Roma en tiempos del Apóstol Pablo. Él se tomó la libertad de instruir e instar a los miembros de la iglesia a que cambiaran su forma de actuar.

El trasfondo de Pablo

Él, Pablo, estaba confiado en su autoridad como apóstol, así que advirtió a los creyentes en Roma lo siguiente en **Romanos 12:3** NTV *“Basado en el privilegio y la autoridad [la Gracia] que Dios me ha dado, le advierto a cada uno de ustedes lo siguiente: ninguno se crea mejor de lo que realmente es. Sean realistas al evaluarse a ustedes mismos, háganlo según la medida de fe que Dios les haya dado”*.

Ningún otro Apóstol hubiera tenido mas autoridad de hablar en cuanto a lo escrito, que el mismo Pablo. Pablo pudo haber utilizado su posición superior en la iglesia. Él era fariseo e hijo de un fariseo, **Hechos 23:6** RVR1960 *“Entonces Pablo, notando que una parte era de saduceos y otra de fariseos, alzó la voz en el concilio: Varones hermanos, yo soy fariseo, hijo de fariseo; acerca de la esperanza y de la resurrección de los muertos se me juzga.”*

Él era un judío con ciudadanía romana, criado y educado en Jerusalén. Había sido cuidadosamente instruido en las leyes y costumbres judías por **Gamaliel Hechos 22:3** NTV *“Entonces Pablo dijo: «Soy judío, nacido en Tarso, una ciudad de Cilicia, y fui criado y educado aquí en Jerusalén bajo el maestro Gamaliel. Como estudiante de él, fui cuidadosamente entrenado en nuestras leyes y costumbres judías. Llegué a tener un gran celo por honrar a Dios en todo lo que hacía, tal como todos ustedes hoy.”*

Él era un fariseo muy respetado en la comunidad y también un respetado miembro del concilio y finalmente era maestro de la ley. Pero Pablo comprendía que su posición ante Dios se basaba **enteramente** en la gracia y la misericordia del Señor y no en su linaje, en su ascendencia, herencia, cualquier mérito o logro personal.

El problema en la iglesia de Roma

La enseñanza de Pablo en **Romanos 12:4-8** NTV sugiere que había miembros de la iglesia en Roma que tenían un concepto de sí mismos superior al que debían tener. *“Así como nuestro cuerpo tiene muchas partes y cada parte tiene una función específica, 5 el cuerpo de Cristo también. Nosotros somos las diversas partes de un solo cuerpo y nos pertenecemos unos a otros. 6 Dios, en su gracia, nos ha dado dones diferentes para hacer bien determinadas cosas. Por lo tanto, si Dios te dio la capacidad de profetizar, habla con toda la fe que Dios te haya concedido. 7 Si tu don es servir a otros, sírvelos bien. Si eres maestro, enseña bien. 8 Si tu don consiste en animar a otros, anímalos. Si tu don es dar, hazlo con generosidad. Si Dios te ha dado la capacidad de liderar, toma la responsabilidad en serio. Y si tienes el don de mostrar bondad a otros, hazlo con gusto.”*

Los romanos se consideraban mejores que los demás o más privilegiados de lo que en realidad eran. **Nota personal:** (Ese fue uno de los grandes errores de la iglesia moderna de los últimos 120 años, los evangélicos y pentecostales “eran verdaderos cristianos” no los bautistas, presbiterianos ni luteranos).

Tal vez algunos romanos tenían el don de *profecía* o de *enseñanza* como mencionó en los **versículos 6-8** (Romanos) y asumían que eso les daba una posición de prominencia.

Por eso, Pablo instó a los romanos a *“pensar en sí mismos con buen juicio”*, lo que significa hacer una evaluación *honest*a, *precisa*, *sab*ia y *equilibrada* de sí mismos ante Dios.

No tener mayor concepto

De acuerdo con la exhortación de Pablo aplicada a nuestros días, tu no tendrás un concepto más alto de ti mismo del que debes si realmente haces un balance y consideras todo lo que Dios ha hecho por ti y lo que te ha dado.

Pablo, simplemente estaba agradecido de la misericordia de Dios al considerarlo digno de confianza para ser siervo de Cristo. Pablo había hecho un auto análisis y sabía que él no era quien para haber sido dado tan gran responsabilidad. Se consideraba el peor de los pecadores **1Timoteo 1:13, 15-16** NTV *“13 a pesar de que yo antes blasfemaba el nombre de Cristo. En mi insolencia, yo perseguía a su pueblo; pero Dios tuvo misericordia de mí, porque lo hacía por ignorancia y porque era un incrédulo.” “Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el peor de todos. 16 Pero Dios tuvo misericordia de mí, para que Cristo Jesús me usara como principal ejemplo de su gran paciencia aun con los peores pecadores. De esa manera, otros se darán cuenta de que también pueden creer en él y recibir la vida eterna.”*

En mi opinión eso es un auto análisis difícil de superar, pero debiéramos tratar de igualar.

Ninguno de nosotros nos merecemos la Gracia y la Misericordia que Dios ha derramado sobre nosotros a través de la muerte y resurrección de Jesucristo.

Ninguno de nosotros es mejor que el otro. Mientras miramos y juzgamos a otros debiéramos pensar ¿Quién no está juzgando a nosotros? El punto es que no debiera haber ningún juicio entre nosotros, si Él no nos juzga ¿Acaso somos los religiosos con piedras en las manos listos para lanzarlas?

La verdadera humildad cristiana evita la exaltación propia. Jesús dijo en **Lucas 22:26** NTV *“El más importante de ustedes deberá tomar el puesto más bajo, y el líder debe ser como un sirviente.”*

Debemos tener la misma actitud de Jesús, quien, aunque era Dios, renunció a sus privilegios divinos y tomó la humilde posición de un siervo similar a un esclavo, rebajándose a la condición humana y muriendo en la cruz como un criminal, siendo inocente de los crímenes de los que lo acusaron. **Filipenses 2:5-8** RVR1960 *“5 Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en Cristo Jesús, 6 el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, 7 sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres; 8 y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.”*

Dios da y Dios quita

Pablo les recuerda a los romanos que Dios **es** quien da los dones espirituales a los miembros dentro del cuerpo de Cristo, dones que vienen de y por **Su Gracia**.

A cada miembro de la iglesia se le ha dado una función especial, para que dependamos de cada uno, **Romanos 12:5** NTV *“Nosotros somos las diversas partes de un solo cuerpo y nos pertenecemos unos a otros.”*

En vez de pensar de uno mismo más de lo que se debe, Pablo escribe e insta tratarnos con humildad y mansedumbre y a soportarnos en amor, **Romanos 12:16** y **Efesios 4:2**: *“Vivan en armonía unos con otros. No sean orgullosos, sino asociándose con los humildes. No sean vanidosos.”* Además, añadió que no nos creamos que sabemos mas que otros.

Pablo sabía que no debía atribuirse el mérito de los dones que había recibido **1 Corintios 15:10** NTV *“Sin embargo, lo que ahora soy, todo se debe a que Dios derramó su favor especial sobre mí, y no sin resultados. Pues he trabajado mucho más que cualquiera de los otros apóstoles; pero no fui yo sino Dios quien obraba a través de mí por su gracia”* **Él le dio toda la gloria fue para Dios.**

La Gracia de Dios

La gran misericordia de Dios nos impulsa a ser sacrificios vivos **Romanos 12:1 NTV** “...*Que sea un sacrificio vivo y santo, la clase de sacrificio que a Él le agrada. Esa es la verdadera forma de adorarlo.*”

No debemos nosotros mismos subirnos en un pedestal espiritual, ni alimentar nuestros egos más de lo que deberíamos. Nuestros dones están destinados para ser de servicio y edificación a otros, no para nuestra vanagloria.

Pedro escribió en **1 Pedro 4:10 NTV** “*Dios, de su gran variedad de dones espirituales, les ha dado un don a cada uno de ustedes. Úsenlos bien para servirse los unos a los otros.*”

Dios elige usar siervos humildes que se consideren lo más cercano a nada **1 Corintios 1:28 NTV** “*Dios escogió lo despreciado por el mundo [1] lo que se considera como nada y lo usó para convertir en nada lo que el mundo considera importante.*”

Debemos ser humildes **Colosenses 3:12 NTV** “*Dado que Dios los eligió para que sean su pueblo santo y amado por él, ustedes tienen que vestirse de tierna compasión, bondad, humildad, gentileza y paciencia.*” **Tito 3:2 NTV** “*No deben calumniar a nadie y tienen que evitar pleitos. En cambio, deben ser amables y mostrar verdadera humildad en el trato con todos.*”

Si en tu vida hay tan gran necesidad de sentirte bien de ti mismo(a) Él exaltará y honrará a quienes se humillen ante Él **1 Pedro 5:6 NTV** “*Así que humíllense ante el gran poder de Dios y, a su debido tiempo, él los levantará con honor.*”